







mengedepankan kepentingan dan kepuasan nasabah sesuai dengan Visi BNI Syariah untuk menjadi Bank Syariah pilihan masyarakat.

Program *maintenance* nasabah yang digunakan oleh BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa ini bertujuan untuk menjalin hubungan yang lebih dekat dengan nasabah karena nasabah merasa diperhatikan sehingga nasabah tersebut tetap setia menjadi nasabah di BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa. Sejak BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa ini berdiri pada tahun 2011, program *maintenance* nasabah ini telah dilakukan. Berbagai bentuk program *maintenance* yang dilakukan oleh BNI Syariah ini antara lain seperti rutin menghubungi nasabah setiap bulan baik melalui telepon maupun dengan menemui langsung ke nasabah, memberi ucapan selamat saat nasabah ulang tahun, membuka usaha baru, atau saat nasabah tersebut sedang mempunyai hajatan dan juga memberi ucapan belasungkawa saat ada nasabah yang mengalami musibah. Dalam pemberian ucapan selamat maupun belasungkawa tersebut, biasanya BNI Syariah juga memberikan kado atau hadiah khusus bagi nasabah, misalnya sajadah, kue, mukenah, dan yang sering kita jumpai adalah karangan bunga yang mengatasnamakan dari BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa.

Dalam melaksanakan program ini, pegawai BNI Syariah telah menyusun setiap anggota divisi *marketing*. Artinya setiap anggota memiliki bagian masing-masing. Bagian-bagian tersebut ditentukan berdasarkan lokasi nasabah, jumlah saldo nasabah, atau yang lainnya. Pembagian

tersebut adalah untuk menghindari kesalahan atau pengulangan dalam menghubungi nasabah.

Dari semua bentuk program *maintenance* yang dilakukan oleh BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa, pendekatan yang dilakukan adalah dengan kekeluargaan, artinya ketika pegawai BNI Syariah menelepon nasabah, tidak diperkenankan bagi pegawai tersebut *to the poin* meminta nasabah untuk menambah dananya, akan tetapi dengan cara silaturahmi, menanyakan kabar, dan lain sebagainya dengan begitu nasabah tersebut akan menambah dananya dengan sendirinya, karena nasabah tersebut merasa diperhatikan dan diperlakukan khusus oleh BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa.

Dalam strategi bauran promosi, untuk meningkatkan penjualan dan loyalitas nasabah, tidak cukup hanya dengan satu bauran promosi saja. Karena antara strategi bauran promosi yang satu dengan yang lainnya itu saling berkaitan dengan yang lainnya. Iklan, promosi penjualan, publisitas, dan penjualan pribadi merupakan alat yang perlu digunakan untuk meningkatkan penjualan dan mempertahankan loyalitas nasabah.

Program *maintenance* nasabah di BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa ini terbukti mampu meningkatkan pertumbuhan jumlah nasabah dan loyalitas nasabah. Dalam perbankan syariah, loyalitas sering dihubungkan dengan adanya ikatan emosional antara nasabah dengan pihak bank. Ikatan emosional ini timbul akibat adanya perlakuan khusus dari pihak bank yang membuat nasabah-nasabah tersebut menjadi nyaman, setia,



Dharmawangsa adalah nasabah yang setia meskipun bagi hasilnya naik turun. Nasabah yang seperti ini adalah nasabah yang memiliki *sharia minded* atau nasabah yang sangat memperhatikan prinsip syariah. Loyalitas nasabah juga merupakan nasabah yang setia pada produk yang ada di BNI Syariah Surabaya, biasanya ditunjukkan dengan selalu mengikuti promo-promo dari produk BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa. Loyalitas nasabah dapat tercipta jika BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa dapat menyusun strategi promosi yang menarik dan memberikan kualitas pelayanan yang baik terhadap nasabah.

Dalam melakukan program *maintenance* nasabah ini, tidak jarang divisi *marketing funding* menemui beberapa kendala. Diantaranya, adanya nasabah yang tidak suka di telepon, atau nasabah yang cuek dan tidak ada respon, serta nasabah yang tidak percaya bahwa yang menelpon adalah benar-benar pegawai BNI Syariah. Untuk menghadapi nasabah yang seperti itu, biasanya divisi *marketing funding* BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa mencari cara lain. Misalnya, untuk nasabah yang tidak suka di telepon, maka akan tetap ditelpon tetapi tidak seintensif dengan nasabah yang mau menerima telepon dari BNI Syariah. Kendala lain yang dihadapi adalah persaingan dengan bank lain, oleh karena itu pegawai BNI Syariah harus kreatif dan inovatif dalam membuat bentuk-bentuk strategi *maintenance*.













Peningkatan jumlah nasabah BNI Syariah ini dapat dilihat dari tahun 2011 sebanyak 520 ribu nasabah menjadi 674 ribu nasabah di tahun 2011, pada tahun 2012 jumlah nasabah BNI Syariah adalah 919 ribu nasabah, pada tahun selanjutnya juga mengalami peningkatan jumlah nasabah menjadi 1.028 ribu nasabah, kemudian pada tahun 2015 jumlah nasabah BNI Syariah mencapai 1.867 ribu nasabah. Dari tabel 3.2 dan 3.3 di atas dapat diketahui bahwa jumlah nasabah BNI Syariah mengalami peningkatan dari tahun ke tahun. Peningkatan jumlah nasabah ini merupakan hasil dari beberapa promosi yang dilakukan oleh BNI Syariah. Seperti promosi melalui banner/baliho, iklan, promosi *opentable*, promosi dengan memberikan program hadiah, serta promosi melalui program *maintenance* nasabah.

Selain mengalami peningkatan jumlah nasabah, nasabah yang memiliki dana di atas seratus juta juga mengalami peningkatan. Hal ini menunjukkan bahwa upaya yang dilakukan oleh BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa dalam mempertahankan loyalitas nasabahnya dengan memberikan program *maintenance* mempunyai peran yang sangat penting.

Melihat peningkatan total dana pihak ketiga dan peningkatan jumlah nasabah BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa dari tahun ke tahun, hal ini dapat menjadi bukti bahwa program *maintenance* nasabah juga mempunyai peran penting dalam mempertahankan dan meningkatkan loyalitas nasabah BNI Syariah Surabaya Dharmawangsa. Program *maintenance* nasabah yang dijalankan oleh BNI Syariah ini mampu menarik minat calon nasabah untuk menghimpun dananya dan membuat nasabah yang telah menghimpun

